
6 января 2017 года я присутствовала от МДОУ «Детский сад №12», как 

представителя первого участника международной программы «Эко - школы/Зеленый 
флаг»  среди дошкольных учреждений  нашего города  в Мэрии города Ярославля на 

заседании  круглого стола «Год экологии в Ярославле» под председательством 

заместителя мэра Михаила Кузнецова. Он проходил в рамках Года экологии в России,  

объявленного президентом РФ  В. В. Путиным.  

Целью проведения круглого стола было объединить и скоординировать действия 

подразделений Мэрии города Ярославля, городских организаций и предприятий, 

образовательных учреждений, экологических объединений и движений, общественности в 

области реализации мер, направленных на сохранение окружающей среды и грамотного 

обращения с отходами в городе Ярославле.В нем приняли участие руководители города, 

главы районных администраций, члены общественной палаты, депутаты муниципалитета 

города, руководители ярославских предприятий, представители общественности и 

образования («Макраб», ИП «Козлов А.Е.», ЦДТ «Радуга», МОУ «Гимназия №3», МДОУ 

«Детский сад №12, МОУ ДОД «Детский экологический центр «Родник», ЯрГУ им. П. Г. 

Демидова и др.).   По словам заместителя мэра города - директора департамента 

городского хозяйства Михаила Кузнецова, в настоящее время важно не быть пассивным, а 

стараться решить пусть не глобальные, но реальные задачи в области охраны 

окружающей среды. Только объединив усилия, можно рассчитывать на успехи в создании 

благоприятных условий жизни человека, дальнейшего развития экологического движения 

и повышения экологической культуры общества. 
 

    С докладом выступил начальник отдела охраны окружающей среды и зеленого 

хозяйства департамента городского хозяйства Александр Лузин. «Об окружающей среде 

надо заботиться постоянно», - подчеркнул он. В своем выступлении начальник 

«Ярославль – Водоканал»  рассказал, что разрабатываются проекты по строительству 

очистных сооружений на реках, так как качество воды в Волге и Которосли далеко от 

идеального состояния. Также необходимо решить проблему «зеленого пятна», 

образовавшегося  в районе Юбилейного моста в 1932 году со времен работы Сахарного 

завода,  и реконструкцию  ливневых стоков и сооружений по очистке воды. 

Большое внимание на круглом столе было уделено и вопросу мусора. В городе 

насчитывается 890 контейнерных площадок, на которых установлено около 3000 баков 

для сбора мусора, работает 120 единиц мусороуборочной техники. Есть 

мусоросортировочная станция ЗАО «Чистый город». Тем не менее ежегодно в Ярославле 

появляется около двухсот несанкционированных свалок, о мерах по ликвидации которых 

рассказали руководители территориальных администраций районов. Большой проблемой 

свалки стали в Красноперекопском и Фрунзенском районах города: многие жители 

частных домовладений не хотят заключать договор на вывоз мусора, а действующим 

законодательством штрафы за это не предусмотрены. По решению этого вопроса была 

предложено внедрение  двух - контейнерной системы сбора мусора: перерабатываемые и 

неперабатываемые отходы. Для стимулирования жителей главой общественной палаты 

Федоровым А. Г. было предложено  поощрить  жителей, что ведут раздельный сбор 

мусора,  путем  уменьшения  платы за вывоз и утилизацию перерабатываемых отходов.  

      В ходе работы круглого стола были предложены к реализации  на территории города 

следующие направления работы - экологическое просвещение и воспитание, «зеленая 

экономика», экологическое волонтерство и др. Участники круглого стола обсудили и 

утвердили   план проведения в городе мероприятий, посвященных году экологии: конкурс 

«Лучший благоустроенный район», «Экомобиль», «Эколикбез» и многие другие. 



               

 

 

 


